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Abstract (en)
[origin: US2018360282A1] A system has at least two cleaning devices, wherein at least one of the cleaning devices can be displaced relative to
another cleaning device. In order to perform a service on one of the cleaning devices in an especially advantageous manner, the cleaning devices
each have a communications link to a shared controller, wherein the controller is set up to transmit a service request to the second cleaning device
and/or to a user of the second cleaning device, depending on the service required by a device component of a first cleaning device, and depending
on the service availability status of a second cleaning device.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein System mit mindestens zwei Reinigungsgeräten (1, 2), wobei mindestens eines der Reinigungsgeräte (1) relativ zu einem
anderen Reinigungsgerät (2, 1) verlagerbar ist. Um einen Service an einem der Reinigungsgeräte (1, 2) besonders vorteilhaft ausführen zu können,
wird vorgeschlagen, dass die Reinigungsgeräte (1, 2) jeweils eine Kommunikationsverbindung zu einer gemeinsamen Steuereinrichtung (3, 4)
aufweisen, wobei die Steuereinrichtung (3, 4) eingerichtet ist, in Abhängigkeit von einem Servicebedarf einer Gerätekomponente eines ersten
Reinigungsgerätes (1) und in Abhängigkeit von einem Status einer Servicebereitschaft eines zweiten Reinigungsgerätes (2) eine Aufforderung zum
Ausführen einer Servicehandlung an das zweite Reinigungsgerät (2) und/oder einen Nutzer (5) des zweiten Reinigungsgerätes (2) zu übermitteln.
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